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   以下是商务及经济发展局局长苏锦梁今日（十一月二十六日）出席电台节

目后与传媒谈话的内容： 
  
记者：立法会将讨论迪士尼的议题，就政府注资五十八亿元有些争议，觉得数目

比较多，以及即使引入两个新主题，例如 Frozen（魔雪奇缘），就算有第二集，

但热潮似乎退却了，未来会如何争取立法会的支持？第二就是财政司司长明日会

访京，外界有说法指是寻求北京的一些指示，看看会否参选特首，你会不会支持

财政司司长参选特首？ 
  
商务及经济发展局局长：我们跟迪士尼就这个计划探讨了一段时间。关于新主题

园区会否过时，其实乐园是参考迪士尼未来一段时间上映的电影和不同人物的铺

排而设计的，因此新园区是紧贴着这段时间流行些什么人物而推出的。每一个乐

园的内容都需要一直更新才有新鲜感。这几天我们有跟来自不同的政党和政团的

议员沟通，我们尽量解答他们的问题。我认为良好的沟通是实事求是的做法。我

们后日，即星期一，会在经济发展事务委员会进一步解释这个扩建计划，我希望

议员顾及香港整体的经济效益，支持这个项目。 
  
  我记得去年财政司司长亦是在这段时间，与（财经事务及库务局局长）陈家

强和陈德霖（香港金融管理局总裁）三人一同上京就着他们的事务与有关方面讨

论交流。这个安排今年和去年一样，我会担任署理财政司司长的一些工作，其他

揣测性的事情我不会评论。 
  
记者：刚才提及注资的部分始终要到财委会（申请拨款），如果真的面对「拉布」，

有没有任何其他后备方案，例如转为借贷等等，有没有考虑？ 
  
商务及经济发展局局长：这是两回事。第一，立法会议员会不会用方法阻碍这个

扩建计划？我希望不会。大家都着眼于计划整体上对经济和旅游业的贡献在哪

里。至于用注资或者贷款的方法，这是另外一个考虑。刚才我在节目中提到，如

果合营公司以贷款为经营方向，负债要支付的利息，是要考虑的因素。两位股东，

即政府和（华特）迪士尼公司均对这个项目很有信心。政府注资五十八亿元，迪

士尼则注资五十一亿元，而迪士尼亦有一个周期贷款二十一亿元，加起来是一个

七十二亿元的安排；即政府五十八亿元，而迪士尼七十二亿元。双方注资显示对

旅游业和香港迪士尼乐园前景的信心。 
  
记者：局长，想问旅监局（旅游业监管局）方面，下星期便开始跟业界讨论，可



否透露会否讨论如果旅行社和导游有不良行为，可能会加入刑事成份？ 
  
商务及经济发展局局长：成立旅监局是局方多年来的工作，我们将会就条例（草

案）的主要内容谘询主要持份者，包括立法会议员和业界人士。我们将会做有关

的工作，亦会到立法会介绍条例（草案）的主要内容。我们希望藉着旅监局的成

立，能够为旅游业健康长远的发展打好稳固的基础。我们会在适当的时候，为大

家一并介绍这些主要内容。 
 
 （请同时参阅谈话全文的英文部分。）  
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